

## DESBALANCE

### La última conferencia de Banxico

... Nos comentan que hoy es la última conferencia de prensa de 2025 que ofrecerá la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), que tiene como gobernadora a **Victoria Rodríguez Cepeda**. Se dará en el marco de la exposición del Informe de Estabilidad Financiera. Está programada para ser transmitida en línea, con lo cual se cumplen cuatro años en que Banxico realiza sus conferencias por internet, modalidad que adquirió por motivos de la emergencia sanitaria ante la pandemia por Covid-19 y, desde entonces, canceló las presentaciones presenciales del Informe Trimestral de la Inflación, el Reporte de Estabilidad y el de Economías Regionales que, por cierto, está programado para este jueves a cargo del área de Estudios Económicos.

### Constructores cierran año para olvidar

... Los que también tendrán este miércoles su último encuentro del año, nos dicen, son los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que lidera **Luis Méndez Jaled**. La cita será en el Hilton Reforma, donde estarán funcionarios, empresarios y expertos para analizar el rumbo de la infraestructura nacional, identificar oportunidades de inversión y fortalecer la colaboración público-privada. Con este evento, nos explican, el sector cierra la puerta a un difícil 2025, pero con la esperanza de que 2026 venga con nuevas oportunidades en las redes carreteras y ferroviarias.

### Santander Chile, en todas partes

... Nos hacen ver que no es casualidad que Moody's Ratings, que preside **Michael West**, ratificara todas las calificaciones y evaluaciones asignadas a Santander en Chile, que incluye las asignaciones de depósitos de largo y corto plazo. Las buenas notas incorporan la diversificación de ingresos y la eficiencia operativa de la institución, derivadas de su sólida posición en el sistema chileno, como el mayor banco en términos de préstamos y el segundo en cuanto a depósitos. Nos platican que la empresa de origen español está en todas partes en el país sudamericano, prácticamente tapizando de rojo cada rincón. Además, cuenta con una amplia diversificación de negocios que históricamente ha respaldado sólidos fundamentos crediticios, lo que le permite gestionar ciclos económicos negativos y una exposición aún elevada a préstamos problemáticos.

## EU multa a Paxful, una plataforma de pagos, con 3.5 mdd



La plataforma de pagos permite a cualquier persona intercambiar, almacenar o transferir criptomonedas como el Bitcoin.

La empresa facilitó actividades dudosas a actores ilegales, explican autoridades

### LEONOR FLORES

[cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

Por facilitar actividades sospechosas que involucran actos ilícitos, la Red de Control de Delitos Financieros (FinCEN) del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, impuso una multa civil de 3.5 millones de dólares a Paxful.

Se trata de la plataforma de pagos, mediante la cual, cualquier persona puede intercambiar, almacenar o transferir criptomonedas como el Bitcoin.

La unidad antilavado de Estados Unidos explicó que fue por infracciones deliberadas de la Ley de Secreto Bancario, la principal legislación estadounidense contra el blanqueo de capitales que protege el sistema financiero del uso ilícito.

Paxful facilitó más de 500 millones de dólares en actividades sospechosas que involucraron a diversos actores ilegales, explicó.

Señaló que la compañía favoreció transacciones con países

como Irán, Corea del Norte y Venezuela, además de Backpage.com, un sitio web incautado por el Departamento de Justicia en 2018 por permitir la prostitución y el tráfico sexual.

En julio del año pasado, el director ejecutivo de Paxful, Artur Schaback, quien también fue cofundador y exdirector de tecnología, se declaró culpable de no mantener adecuados controles para evitar el blanqueo de capitales.

De 2015 a 2019, permitió a los usuarios comprar y vender criptoactivos directamente entre sí, por una variedad de productos como monedas fiduciarias, tarjetas de prepago y de regalo, pero sin recopilar toda la información para la debida diligencia para conocer al cliente para evitar operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Nunca presentó a las autoridades reportes de operaciones sospechosas, y utilizó políticas falsas de prevención. ●

**500**

MILLONES DE DÓLARES

el monto de las actividades sospechosas de Paxful.

# El SAT logra recaudación récord de \$4.9 billones

Representa un incremento real de 4.6% con relación al año pasado y contribuyó a que los ingresos totales del gobierno superen lo autorizado por el Congreso en 2025

### LEONOR FLORES

[cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

De enero a noviembre de 2025, la recaudación de impuestos alcanzó un monto de 4 billones 905 mil 415 millones de pesos, un aumento de 4.6% respecto a igual periodo de 2024, al restar la inflación.

Esto representó un récord y contribuyó a que los ingresos totales del gobierno federal superen 102.3% a lo autorizado por el Congreso de la Unión, destacó el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en un comunicado.

Para todo el presente ejercicio se tiene programado captar 5.2 billones de pesos, de acuerdo con la Ley de Ingresos de la Federación aprobada por el Congreso de la Unión.

Los ingresos con el mayor incremento fueron por el Impuesto Sobre la Renta (ISR), con 5.1% al acumular por esa vía 2 billones 652 mil 597 millones de pesos durante los primeros 11 meses del año.

Según datos del SAT eso significó que entraron 222 mil 532 millones de pesos más sobre lo que pagaron empresas y contribuyentes de enero a noviembre de 2024 por el ISR.

Se espera que por ISR haya recursos por 3 billones de pesos en todo el año, señala el calendario de la Secretaría de Hacienda.

En segundo lugar sobresalió el incremento en lo recaudado por el Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios (IEPS), con 4.4%.

Se obtuvieron 617 mil 787 millones de pesos al cierre de noviembre pasado, una cantidad mayor en 47 mil 775 millones de lo entraron a las arcas del gobierno por el IEPS sobre igual lapso de un año antes.

Dicho resultado se debe en parte a que el gobierno federal ya no está subsidiando a los consumidores de combustibles, ya que el estímulo fis-



Para todo el presente ejercicio se tiene programado captar un total de 5.2 billones de pesos, de acuerdo con la Ley de Ingresos de la Federación aprobada por el Congreso de la Unión.

### COMUNICADO DEL SERVICIO DE ADMINISTRACIÓN TRIBUTARIA

**"La suma de los ingresos de la presente administración encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum, ha generado un total de 5 billones 529 mil 814 millones de pesos"**

cal lo ha mantenido en 0% en la cuota del IEPS prácticamente durante casi todo el año.

El impuesto corre a cargo de los consumidores de gasolinas y diesel, y eso representa un ingreso para el erario por medio del IEPS.

La SHCP tiene calendarizados 761 mil 501 millones de pesos para 2025 por el impuesto especial.

En cambio, la tasa de crecimiento más baja la reportó el cobro del IVA con 1.4% en términos reales, pese a que el monto fue de un billón 369 mil 885 millones de pesos.

Pero fueron 68 mil 540 millones

de pesos extras que se obtuvieron por ese concepto si se toma en cuenta lo que pagaron los causantes por el gravamen al consumo de enero a noviembre de 2024.

Serán 1.5 billones de pesos de ingresos por el IVA, según marca la programación de la Secretaría de Hacienda hacia el cierre de 2025.

Todo lo mencionado, contribuyó a que la suma de los ingresos de la presente administración encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, generara un total de 5 billones 529 mil 814 millones de pesos, aseguró el SAT. ●

### EN CORTO



### LA BMV ESTABLECE MÁXIMO DE UN MES

El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) subió 0.3% y acabó sobre 63 mil 695 puntos, aunque en momentos del martes tocó las 64 mil 87 unidades y fue su mejor nivel intradiaria desde el pasado 12 de noviembre.

El índice acumula una ganancia de 0.2% en diciembre y de 28.6% en lo que va del año. El peso se apreció 0.4% y terminó en 18.20 unidades por dólar, para acumular una ganancia de 12.6% en el año, de acuerdo con las operaciones que presenta Bloomberg. ● Redacción



### ARMADORAS PREVÉN AJUSTES AL T-MEC

La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), que agrupa a todos los fabricantes de vehículos en el país, aseguró que seguirá insistiendo en eliminar los aranceles que Estados Unidos impuso para exportar vehículos.

El presidente ejecutivo de la AMIA, Rogelio Garza, dijo que al revisar el T-MEC en 2026 habrá ajustes. "Todos están convencidos que el T-MEC ha sido bueno, requiere ajustes, pero vamos a ver cómo va a quedar cada sector", indicó. ● Sara Cantera



**Somos distribuidores de las mejores marcas a nivel mundial de maquinaria industrial desde 2013.**



Corte con chorro de agua y abrasivo.



Corte láser para lámina y/o tubo.  
Dobladoras.  
Soldadura láser.

Contáctate con uno de nuestros asesores a los teléfonos/WhatsApp:  
**55 3888 8500 y 55 6111 9519**  
o al correo  
[direccion@aquamachinery.com.mx](mailto:direccion@aquamachinery.com.mx)



[www.aquamachinery.com.mx](http://www.aquamachinery.com.mx)